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出席加盟愛斯賓奴記者會
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■■中國球迷為武磊加油中國球迷為武磊加油。。
新華社新華社

由德國籍教頭史泰歷克執教的中超
球隊天津泰達，昨日落實引入拜仁慕
尼黑中鋒辛度華拿，合約為期兩年。
泰達在聲明中表示，希望華拿的加

盟能提升球隊於中超的競爭力，以及
為球隊提供穩定的入球泉源。現年
31歲的辛度華拿一年前從賀芬咸轉
會到拜仁，但一直屈居羅拔利雲度夫
斯基之下。在拜仁主帥高華今季來投
後，辛度華拿未有受到重用。他本季
在各項比賽中出場12次，其中只有
在德國盃能夠踢滿全場，並攻入1
球。在歇冬後開始的兩輪比賽中，辛
度華拿均未能進入比賽球員名單。
辛度華拿曾經8次代表德國隊上

陣，射入5球，但於落選俄羅斯世界
盃決賽周大名單後宣佈退出國家隊。

■香港文匯報記者楊浩然

國校足辦及各級相關校足辦日前在廣
東梅州市與廣州富力和上海綠地申花簽
署戰略合作框架協議，將分別推動梅州
市、上海浦東新區青少年校園足球「滿
天星」訓練營建設。
根據簽約協議，兩家職業球會將與
各級校足辦合作，將技術和資金投入
合作區域內的「滿天星」訓練營，提

高校園足球的教學、訓練、競賽工
作。通過「滿天星」訓練營，兩家職
業俱樂部的選材範圍將擴大到區域內
所有的學校。
全國校足辦主任、教育部體衛藝司司

長王登峰表示：「上海市、梅州市均為
教育部認定的全國青少年校園足球改革
試驗區。上海申花、廣州富力擁有完善

的青訓體系和雄厚的資金實力。此次簽
約，將有助於實現體育部門擴大選材範
圍、教育部門享有優質資源、足球教師
和學生共同受益的教體融合多贏局面，
構建教體深度融合的青少年校園足球發
展新體系，為全國培育可複製、可推廣
的有益經驗。」
2018年4月，教育部正式啟動「滿天

星」訓練營遴選工作，該模式在符合條
件的地區建立「滿天星」訓練營，將所
屬轄區內校園足球各年齡段的優秀球員
選出。通過提供專項經費，幫助運動員
課餘時間，在不脫離班級、不脫離學
校、不脫離家庭的情況下進行高水平的
集中訓練。目前全國共選拔成立了47
所「滿天星」訓練營。 ■新華社

陪同武磊出席記者會的愛斯
賓奴副主席龐特證實，武

磊是與愛斯賓奴簽下了「2+1」
的合約，即在兩年合約屆滿
後，有外加續約一年的選擇。
龐特席間亦對武磊的能力讚不
絕口：「武磊是中國最好的球
員之一，而他的加盟，亦將讓
愛斯賓奴甚或整個西甲，增加
數以百萬計的球迷。」

入球成首個學習單詞
至於武磊在記者會中，亦感謝
了愛斯賓奴的賞識：「很高興加
盟有100多年歷史的愛斯賓奴，
能夠來到歐洲、西甲實在讓我非
常開心，感謝球會、主席及教練
組的賞識。」被西班牙媒體認為
踢法似大衛韋拿的武磊，未來將

肩負入球重任，這位國足射手就
謂，自己學到的首個西班牙單詞
就與此有關：「我學到的首個西
班牙單詞是入球，而這就是我來
到這裡的目的。」
由於有傷在身，武磊在記招中

亦被問到有關傷勢問題；此外，
武磊在中超享有極佳待遇，為何
要放棄一切到西甲，也是媒體有
興趣的問題：「我已經和愛斯賓
奴的隊友見過面，將會進行更詳
細的檢查；至於我到歐洲的原
因，是因為這一直是我的夢想，
而且愛斯賓奴很有誠意，也很適
合我的踢法，相信有助我更快適
應新環境。」

曾與張呈棟討論西甲
在被問到如何應對壓力時，

武磊就顯得雄心壯志，並道出了
自己的抱負：「壓力肯定是有
的，但於我而言更多是動力，我
要把自己的能力展示出來，好讓
全世界的人都知道，中國球員是
有能力於五大聯賽立足。」
最後，武磊透露自己和曾効力

西甲華歷簡奴的張呈棟聯繫，主
要談及西甲的風格及打法；此
外，他亦將開始學習西班牙語，
希望能盡快與隊友直接溝通。

■香港文匯報記者楊浩然

遼寧男籃功勳外援哈德森日前改寫
CBA一項歷史。在常規賽第37輪中，投
入6記三分球的哈德森CBA三分球命中
數達到1,608個，超越朱芳雨成為三分
王。但狀態火熱的哈德森一己之力卻沒能
幫助球隊繼續取得勝利，112：120主場
負於深圳隊後，遼寧隊的25連勝被終
結。
前三節90：85領先的遼寧在末節中段
被深圳打出12：0小高潮，一度落後8
分。雖然頑強的他們曾將比分追至112：
113，但深圳隊最後時刻的三分球幫助球
隊鎖定了勝局。
深圳隊的雙外援拜克斯和伯頓分別得

到34分和26分，但他們的本土球員賀

希寧表現更加耀眼，全場得到27分的他
在第四節就得到14分。哈德森本場得到
35分、8個籃板和6次助攻，射入1,608
個三分球成為CBA三分王。其餘數據方
面，遼寧主力郭艾倫突破了職業生涯的
5,000分，得到16分的他CBA總得分達
到5,014分。而因傷缺戰大半季的趙繼
偉本季首次出場，為遼寧走得更遠奠定
了基礎。
賽後，遼寧主教練郭士強表示球隊防

守做得不好，輸掉比賽很正常：「今天大
家思想上準備不是很充分，注意力也不夠
集中。我們隊主要靠防守，拿總冠軍也是
靠防守，哪場做不好防守就贏不下比
賽。」郭士強說。 ■新華社

剛剛從韓國外訓歸來的中國柔道隊29
日在北京奧體中心進行了集訓。中國柔
道協會主席、中國柔道隊總教練冼東妹
表示，2019年是關鍵的一年，隊員們也
因此將度過一個忙碌的春節。
冼東妹說：「2019年對我們來說將是

突破的一年，我希望隊伍能上一個台
階，拿更多奧運積分。今年我們以積分
賽為主，國內將有4站比賽，國際比賽
也很多，8月還有世錦賽。從5月開始
的比賽是全額積分，5月之前的是拿一
半積分，所以從5月開始每一站比賽都
是關鍵的奧運積分賽。如果今年我們能
多拿積分，拿到更多奧運資格，2020年

就沒有那麼緊張，可以專心備戰（東京
奧運會）。」
據介紹，目前這支集訓隊伍共有96

人，都在積極地準備2月開始的國際比
賽。中國柔道隊4日（年三十）正常訓
練，5日（大年初一）下午放假，6日就
出發前往法國參加9日開賽的巴黎大滿
貫賽。中國柔道隊接下來還將參加22日
開賽的杜塞爾多夫大滿貫賽和3月初舉
行的布拉格歐洲公開賽。
冼東妹表示，目前中國柔道的優勢

仍在女子大級別，2017年女子78公斤
以上級世界冠軍、里約奧運會銅牌得
主于頌目前已經歸隊：「于頌之前因

為調理身體停賽了一年，現在已經歸
隊，她恢復得不錯，已經在準備比
賽。她將參加德國的比賽。」曾在里
約奧運會奪得男子90公斤級銅牌的程
訓釗也已經從肩傷中恢復，將參加巴
黎大滿貫賽。
已經執教中國柔道女隊3個多月的法

國人皮埃爾表示，在這三個多月中，女
隊取得了很大進步，但想在國際賽場上
取得好成績，還需要更多時間。皮埃爾
是中國柔道隊聘請的首位歐洲籍外教。
他說：「我認為女隊員們還要加強一些
柔道動作技巧的練習，尤其是抓握。」

■新華社

顏妮否認申請退役傳聞
協助中國女排贏得奧運冠軍的遼寧女排隊

員顏妮，日前被指已提交退役申請，原因是
身體傷病嚴重，很難再作堅持，然而顏妮本
人昨日就通過微博作出否認，並表示自
己無法理解為何會有這樣的消息出現。

戴偉浚外借至烏德勒支
在英乙球會牛津聯効力的香港19歲小

將戴偉浚，昨日落實被外借至荷甲球會烏德
勒支直至季尾。牛津聯領隊羅賓遜表示，戴
偉浚今季因受傷欠缺上陣機會，外借至荷甲
是很好的體驗。

剛落實加盟西甲愛斯賓奴的國足射手武磊，於西班牙時間周二下午出席由球會安排

的記者會。在會上，武磊表示自己首個學習的西班牙單詞是「入球」，並希望證明中

國球員也能夠在五大聯賽中立足。

全國校足辦與申花、富力簽訂協議

中國柔道隊在京集訓

哈德森膺CBA三分王
難續遼籃25連勝

■■哈德森哈德森（（右右））在比在比
賽中上籃賽中上籃。。 新華社新華社

■■冼東妹冼東妹（（前前））在訓練間隙指導隊員在訓練間隙指導隊員。。 新華社新華社

■武磊（中）與副主席龐特（左）、體育總監魯費
特共同展示球衣。 新華社

■■武磊武磊（（中中））展示球技展示球技。。 新華社新華社

■■華拿登華拿登
陸中超陸中超。。
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